

## COMMUNIQUE DE PRESSE

### COMMUNICATION

# Clinique CHC MontLégia : 5 ans de soins et d'engagement

Ce jeudi 20 mars 2025, le Groupe santé CHC fête le 5<sup>e</sup> anniversaire de la mise en service de la Clinique CHC MontLégia, ainsi que de son bâtiment des services administratifs de groupe et de sa crèche « L'arrêt de puces ». Cinq années d'activités intenses qui ont concrétisé un projet ambitieux au service des patients et des professionnels de santé.

Eddy Lambert  
04 355 76 22  
0475 34 86 24  
eddy.lambert@chc.be

## Ouverture en pleine pandémie de Covid

La Clinique CHC MontLégia a ouvert ses portes dans un contexte exceptionnel marqué par la pandémie de Covid. Prévues initialement un peu plus tard dans l'année, sa mise en service a été anticipée au 20 mars 2020 afin de répondre à l'urgence de la crise sanitaire. En pleine pandémie, le regroupement des services et l'augmentation des capacités d'accueil, en particulier en soins intensifs, ont permis d'assurer une prise en charge optimale des patients, notamment grâce à la mobilisation rapide des nouvelles infrastructures et des équipes soignantes. Ce déménagement en période de crise a constitué un immense défi logistique et humain, mais a aussi démontré la résilience et la capacité d'adaptation du Groupe santé CHC.

Cette étape mémorable a marqué l'aboutissement d'un projet de longue haleine démarré en 2006, avec la décision de regrouper les activités des cliniques Saint-Joseph, Saint-Vincent et de l'Espérance sur un seul site. Ce projet visait à optimiser l'organisation hospitalière et à offrir aux patients une infrastructure moderne, bénéficiant des dernières avancées en matière de soins de santé.

## Réhabilitation urbaine et développement immobilier

La Clinique CHC MontLégia et les infrastructures associées ont été implantées sur le site de l'ancien charbonnage Patience et Beaujonc, à Glain, sur les hauteurs de Liège. Cette ancienne friche industrielle a été réhabilitée pour accueillir non seulement le nouvel hôpital, mais également le LégiaPark, un parc d'activités dédié aux sciences de la vie que le Groupe santé CHC a contribué à créer et avec lequel il développe des collaborations. Aux alentours, d'autres projets immobiliers résidentiels sont en cours, participant aussi au renouveau du quartier.

Situé en face de la clinique, le bâtiment des services administratifs a également joué un rôle important dans la modernisation du Groupe santé CHC. En regroupant les services transversaux, il a permis de renforcer la coordination entre les différents départements et d'insuffler une nouvelle dynamique. A côté de ce bâtiment, la crèche « L'arrêt de puces », agréée par l'ONE, offre un cadre moderne et accueillant aux enfants (de 0 à 3 ans) des familles des collaborateurs mais aussi de la communauté locale, avec une capacité d'accueil passée de 18 (à l'époque où la crèche occupait une maison proche de la clinique de l'Espérance) à 72 places.

**Siège social**  
Groupe santé CHC asbl  
bd Patience et Beaujonc 9  
B-4000 Liège

**N° d'entreprise**  
0416.805.238

**CHC.be**

# Nouvel hôpital en constante adaptation

En l'espace de ces cinq années, la Clinique CHC MontLégia a su convaincre aussi bien les patients que les collaborateurs grâce à son accessibilité et à son architecture pensée pour leur bien-être. Le regroupement sur un seul site a renforcé la qualité de la prise en charge, en facilitant les collaborations entre spécialités médicales et en optimisant l'utilisation des équipements de pointe.

La clinique s'est rapidement imposée comme un acteur majeur de la santé en région liégeoise et au-delà, comme en témoigne son activité en constante augmentation. L'impact est particulièrement visible sur la fréquentation des urgences, des soins intensifs et des différents services hospitaliers, ce qui nécessite une adaptation continue de l'offre de soins.

Aujourd'hui, la Clinique CHC MontLégia poursuit son développement en s'appuyant sur l'innovation technologique et les nouvelles pratiques médicales. L'ouverture de nouvelles unités spécialisées, l'adaptation des infrastructures pour mieux gérer l'afflux de patients et l'optimisation des parcours de soins permettront de garantir une prise en charge toujours plus performante et accessible à tous.

## Projets réalisés depuis l'ouverture

Juin 2022 : inauguration de l'Espace+, lieu de soutien et de bien-être pour les patients soignés pour un cancer (situé au-dessus de la crèche).

Juin 2023 : inauguration d'un terrain multisports extérieur pour les enfants et adolescents, grâce au soutien de la Justine Henin Foundation.

Octobre 2023 : lancement du projet « Place du village » visant à installer des espaces de jeux et d'évasion au sein des unités pédiatriques.

Novembre 2023 : installation de 2.675 panneaux photovoltaïques sur le toit de la Clinique CHC MontLégia (s'ajoutant aux 304 panneaux placés sur le bâtiment des services administratifs et la crèche).

Mars 2024 : inauguration du Centre de santé de l'adolescent, le premier du genre en Belgique.

## Dates clés

2006 : décision de construire un nouvel hôpital sur un nouveau site

2013 : octroi du permis de construire

2014 : début des travaux

2020 : ouverture de la Clinique CHC MontLégia et des infrastructures associées

2025 : célébration du 5<sup>e</sup> anniversaire

## Chiffres

### Clinique CHC MontLégia

720 lits d'hospitalisation

120 places d'hôpital de jour

2.280 salariés

820 médecins et autres prestataires de soins indépendants

	2019*	2024	
Hospitalisations	27.440	32.056	+17%
Accouchements	3.393	3.415	+1%
Urgences adultes et pédiatriques	74.659	97.957	+31%
Interventions chirurgicales	25.946	30.736	+18%
Admissions en hôpital de jour	29.891	37.437	+25%
Consultations	255.976	295.105	+15%

\*L'année 2019 correspond à la dernière année d'activité des cliniques Saint-Joseph, Saint-Vincent et de l'Espérance.

### **Bâtiment des services administratifs de groupe**

220 collaborateurs

### **Crèche « L'arrêt de puces »**

72 places

16 puéricultrices

## **Citations**

### **Alain Javaux**

Directeur général du Groupe santé CHC

*On en rêvait depuis 2006, date de la décision courageuse du conseil d'administration de construire un nouveau site sur un nouveau terrain. Personne n'y croyait, sauf nous. On nous a traités de mégalos : c'était trop grand, on n'y arriverait jamais. Alors, quelle satisfaction d'avoir pu concrétiser un projet qui est aujourd'hui synonyme de réussite. Nous avons regroupé l'activité et les équipes de trois sites hospitaliers, rassemblé les services de groupe, relogé et agrandi la crèche, en misant sur l'intelligence collective et la concertation avec les acteurs de terrain. Les images de la clinique ont fait le tour du monde lors du déménagement et pendant la crise Covid. Aujourd'hui, ces outils fonctionnent. C'est une fierté immense pour chacun d'entre nous !*

### **Frédéric Carrier**

Directeur de la Clinique CHC MontLégia

(a remplacé Isabelle Francois, chef de projet MontLégia puis directrice de site, en 2022)

*Aujourd'hui, la Clinique CHC MontLégia a acquis sa vitesse de croisière. La hausse d'activité se confirme, au-delà des scénarios les plus optimistes, avec parfois des répercussions à gérer. La forte augmentation des urgences, par exemple, s'explique à la fois par l'accessibilité de l'hôpital, l'évolution de la première ligne de soins et la précarité croissante d'une partie de la population. Pratiquement, cela représente 40 patients adultes à hospitaliser par jour. Immanquablement, cela influe sur la proportion de l'activité élective au bloc opératoire, sur l'occupation des soins intensifs et de l'hospitalisation classique. Par rapport à 2019, on remarque aussi une évolution de la patientèle, notamment liée à la précarité. La pauvreté a des répercussions à la fois sur la santé de la patientèle (plus de maladies chroniques) et sur l'organisation de sa prise en charge, impactant les services administratifs, médicaux, paramédicaux, services sociaux... Nous mettons progressivement en place des outils pour y répondre au mieux (parcours patient précarisé, projet de cellule d'aide socio-économique...).*

### **Isabelle Thys**

Directrice du département infirmier de la Clinique CHC MontLégia

*On se souvient du démarrage en début de pandémie Covid. C'était un défi d'une ampleur sans précédent. Dès les premiers jours, soignants, médecins, techniciens, agents d'entretien, logisticiens et administratifs ont fait preuve d'un engagement sans faille pour garantir aux patients des soins de qualité, malgré l'urgence, l'incertitude et la fatigue. Grâce à eux tous, la Clinique CHC MontLégia est devenue un pilier incontournable du paysage hospitalier liégeois, reconnu pour son expertise, son humanité et sa résilience. Aujourd'hui, nous célébrons bien plus qu'un anniversaire. Nous célébrons cinq ans de challenges relevés, de solidarité et de passion pour notre métier. Chaque service, chaque professionnel, quelle que soit sa fonction, a contribué à faire de MontLégia un hôpital où l'excellence et la bienveillance vont de pair.*